

A ULTIMA HORA

Tropas Federales invadieron local F. Campesina México, aprehendiendo E. F. Magón, F. P. Cervantes y once camaradas más.

NUESTRA PALABRA

Semanario, Organó de la Confederación General de Trabajadores

Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración Principal de Correos, el 6 de Julio de 1923.

EPOCA I.

México, D. F., Septiembre 18 de 1924

NUMERO: 41

El Triunfo de los Obreros del Petróleo

Un triunfo para el Sindicato del Petróleo y para la Confederación General de Trabajadores, ha sido la huelga sostenida durante 23 días contra la negociación más poderosa de las que existen en México; era una lucha directa contra los intereses de Wall Street; era una lucha directa contra el gobierno que vive raquíticamente de las migajas que en calidad de impuestos le proporcionan las grandes compañías petroleras; era la lucha contra el monopolio petrolero más grande de todo el mundo.

A pesar de la intromisión de toda clase de autoridades, desde el minúsculo juez de "paz" de Pueblo Viejo, hasta el Presidente de la República; a pesar de toda una porción de leguleyos, encabezados por el señor Palomar, que viven parasitariamente en las oficinas de la Huasteca Petroleum Company; a pesar de las triquiñuelas de mister Silent, gerente y patrón interino y vulgar de la negociación; a pesar de los esquiroleros encabezados por los Lizcano, Cuéllar y Cía., los obreros del petróleo, junta-

La Huelga en la Mexican Gulf

El ocho de los corrientes, el silbato de los talleres de la Mexican Gulf, anunció a las once de la mañana que los trabajadores dejaban paralizadas todas las labores y se lanzaban a la calle hasta no conquistar el triunfo de su pliego de peticiones.

Hacia diez días que los representantes obreros y patronales discutían el pliego de peticiones formulado por el sindicato. Habíase avanzado grandemente en las pláticas y los obreros habían obtenido ya un buen número de puntos; pero el gerente, un grin-

(Sigue en la 3a. plana).

mente con las fuerzas morales y materiales de la Confederación General de Trabajadores, han obtenido un ruidoso triunfo; un triunfo que ha avivado la hoguera revolucionaria en la zona petrolera de Tamaulipas y Veracruz; que anima las fuerzas proletarias y que hace fortalecer la esperanza en la lucha por la libertad de los hombres.

EN PLATICAS CON LA GERENCIA

El Gerente Silent, designó al licenciado Peña—un hombrecillo que conoce de los juegos naturales de su profesión, por todos los costados, lleno de argumentaciones legalistas, y completo discípulo de las argumentaciones sofisticas—para que inter-

(Sigue en la 2a. plana).

LA REACCION RUSA INTENTA UNA INCURSION EN LOS PAISES LATINO AMERICANOS

Desde que los bolcheviques dieron a luz la llamada Internacional Sindical Roja, que se dice ser la representativa de las organizaciones "revolucionarias" del mundo, se han seguido infinidad de procedimientos de calumnia y de chantage para conquistar las organizaciones obreras libertarias.

Por lo que respecta a la América, hasta la fecha la labor de los bolcheviques ha sido infructuosa. La única organización que han logrado acaparar en todo el continente ha sido la Federación de Chile, un organismo político y corrompido en las farsas electorales y asalariado del gobierno recién caído de Alessandri.

El Proximo Congreso de Gomperistas

Para la conquista económica y política de la América Latina, existe un bodrio conocido por doctrina de Monroe; para la conquista social de la América Latina, existe un bodrio modernista que se llama "doctrina de Gompers"; ambas "doctrinas", no tienen más que esta divisa: "América para los americanos."

Gompers, un completo instrumento de Wall St. y de la Casa Blanca, ha llevado su doctrina a las filas obreristas de la América, encontrando un campo para sus conquistas en las filas del sindicalismo; así, ha encontrado a un Canuto Vargas, a un Iglesias y a un Morones. Estos sujetos alegan, como un justificante para sus componendas con Gompers, la necesidad de vivir estrechamente con los trabajadores americanos para evitar cualquier intervención armada de los Estados Unidos. Pero

he ahí la doble farsa: en Puerto Rico, a pesar de las trapisondas de Vargas, las fuerzas militares de los Estados Unidos, mandan y ordenan; pero lo más grande de la farsa radica en la conquista pacífica que van haciendo los imperialistas del norte, por medio del obrerismo de Gompers, fiel y vil instrumento del capitalismo y del gobierno norteamericano.

La American Federation of Labor, el instrumento mayor para plantar en América Latina, el obrerismo neutralista y de conquista, no solamente ha llevado a los trabajadores de Estados Unidos a la guerra, sino que también es el que ahora provoca y juega con los movimientos revolucionarios en México y Centro América. Es a Gompers a quien debe el actual gobierno de Obregón su estancia en el poder; es a Gompers a quien el general Calles debe su ascensión a la silla presidencial; es también Gompers el que mueve las teclas en los países centro-americanos para colocar a gobernantes que

(Sigue en la 3a. plana.)

Poned Ejemplo Capataces Tranviarios

En el periódico "Electroactividad," órgano de la Empresa Luz y Tranvías, se nos envía una serie de consejos para que tratemos al público con toda clase de consideraciones. Perfectamente; pero los señores Directores de la Empresa deberían ser los primeros en hacerlo. ¿Cómo? Poniendo a ese público un servicio correcto, retirando de sus líneas los carros que tienen los asientos barnizados con mugre, substituyendo los armatostes de segunda, por otros dignos del público, pues los actuales

(Sigue en la 3a. plana.)

Tácticas Vaqueteras

La gente y la gentecilla que vive en la C. R. O. M., anda siempre en busca de nuevas tácticas, más vaquetonas, por supuesto, de las que hasta hoy ha puesto en práctica para sostener sus dominios.

Los sindicalistas de la C. R. O. M. que por todos lados cantan su neutralismo ideológico y político, aun cuando en el exterior y tratando de tapar el ojo al macho, hablan de su apoyo decisivo al sátrapa general Calles, se ponen de nuevo al descubierto con motivo del escándalo cotidiano en la perrera llamada Cámara de Diputados.

En su afán de conquista del poder político, que radica en la conquista de las curules de treinta y tres pesos, treinta y tres centavos diarios, han declarado, que si la Cámara no aprueba las credenciales de los vaquetones que jugaron en Veracruz y en Orizaba, los marítimos de ese puerto y los textiles de este centro fabril, se lanzarán a una huelga general de protesta "por violación del sufragio universal".

He aquí cómo aprovecha la vaqueta al movimiento obrero que ha logrado manejar.

Cuando se ha tratado de hacer patente los actos solidarios con los trabajadores, la vaqueta ha traicionado los movimientos. Es necesario recordar la traición cometida a la huelga general de los ferroviarios en 1921 cuando el señor Eulalio Martínez, que es hoy el presunto diputado que se apoya en la huelga de los tejedores de Orizaba.— En esa ocasión pues, hicieron la más grande de las traiciones.

La huelga general para apoyar a un individuo que llegue a la curul, es una nueva táctica vaquetona, y muy vaquetona.

Otra más. La C. R. O. M., va a celebrar su 5a. convención anual, una farsa de siempre.

Ciudad Juárez, es el punto señalado para esta nueva reunión vaquetona, que es lo mismo que política. Al otro lado de la frontera se reunirá la otra vaqueta, la vaqueta que capitanea Samuel Gompers.

Este acto vaquetuno? Ya lo sabemos; este acto vaquetuno? a lo sabemos; cuando se tienen pasajes gratis, una buena remuneración en metálico y una esperanza para obtener un buen hueso en el futuro gobierno de Calles, habrá muchos que corran a Juárez.

Ya sabemos la táctica que se lleva a cabo en estas convenciones. Se improvisan sindicatos y grupos; Morones llevará la credencial de algún supuesto sindicato campesino, como

LA C. R. O. M. ALBERGUE DE ESQUIROLES

Los individuos que en los movimientos huelguísticos sirven de arma a la burguesía contra los trabajadores que luchan por su bienestar; que se prestan a toda clase de maquinaciones y de enjuagues, aliándose a los patronos; que rompen las huelgas y aún que provocan choques sangrientos; los esquirols, en una palabra, han encontrado, de acuerdo con los capitalistas, una manera bien fácil de llevar adelante su tarea; han encontrado un refugio seguro y amplio en las filas de la Confederación Regional Obrera Mexicana.

Tenemos dos casos recientes, nuevecitos: la Unión sindicalista de obreros de la Cía. de Tranvías de México, y el Sindicato único del petróleo de obreros y empleados de la Huasteca. La Unión sindicalista, formada por individuos serviles, que rompieron la grandiosa huelga de tranviarios que culminó con los sucesos de las calles de Uruguay el 10 de febrero de 1923, encontró un pronto refugio y apoyo en las antecámaras del Gobierno del Distrito, amparada por cientos de bayonetas a las órdenes del esbirro Celestino Gasca. Los trabajadores de todo México, conocen esta negra historia; saben que fue la C. R. O. M., la que instigó la organización de los esquirols tranviarios; saben que estos esquirols han sido y son una agencia discreta de mister Conway, el sátrapa y asesino gerente de la Cía. de Tranvías, quien por desgracia todavía tiene existencia en este mundo; saben que en la actualidad esta misma Unión sindicalista lleva a cabo una vergonzante lucha de compra-venta de obreros serviles para la compañía a la cual sirve; esto es bien sabido y lo hemos repetido constantemente. Ahora, desde que la C. R. O. M., arrojó de su seno a la Unión sindicalista, no aguantando más la enorme fetidez de sus actos, ésta trata de darse baños de pureza y alega a diestro y siniestro de su buena intención y procura atraer la atención de aquellas organizaciones que no conocen de sus maquinaciones y del estercolero en que se revuelca.

Un caso similar al de la Unión sin-

siempre; Yúdico representará a los esclavos que tiene en el latifundio que explota en común con los hermanos Cedillo; Juan Rico, llevará la credencial del famoso grupo "Acción" (Apostolado de la vaqueta), etc., etc.

Las tácticas se renuevan y la farsa se continúa.

dicalista, es el que acaba de acontecer en Tampico. Durante la huelga de los trabajadores de la Huasteca, los esquirols, encabezados por los Lizcano, Cuéllar y Cía. (tipos de la misma especie degenerada de los Miranda, Velázquez y Cía.) organizaron el Sindicato único, que desde luego adhirieron a la Confederación Regional Obrera Mexicana. La C. R. O. M., la conocida agencia comercial del obrerismo mexicano, viendo la posibilidad de llevar a cabo una labor parecida a la que hizo con la Unión sindicalista, y tratando también de dar un golpe a la Confederación General de Trabajadores, aceptó la adhesión del Sindicato único de esquirols.

Si en Tampico, los Morones, Treviño y comparsas han salido con la coña entre los pies por la inmunda venta de los trabajadores de "El Aguila", ahora, que dan albergue a los esquirols de la Huasteca, cavarán definitivamente su fosa en la región petrolera.

Con todos estos actos, no se hace más que constatar que la Confederación Regional Obrera Mexicana, es el albergue de los esquirols.

El Triunfo de...

(Sigue de la 1a. plana).

viniera en las pláticas en nombre de la Huasteca Petroleum Company.

Seis largos días duraron las pláticas entre la representación de los obreros y la representación patronal. Día a día, se discutía con calor, y cuando el licenciado Peña no salía del atoladero, decía: "Yo no conozco cuestiones del trabajo, permítame que ocurra a mister Silent, en consulta"; y salía y volvía el señor Peña, anunciando "que tampoco mister Silent se consideraba capacitado para resolver y que ya se dirigían a Nueva York, consultando el caso."

Después de discutidas ampliamente las 24 cláusulas del pliego de peticiones, y al verificar la redacción del convenio entre obreros y patronos, quiso conocer mister Silet el texto en el idioma inglés; pero esto no fue más que un pretexto para enviarlo a la ratificación o rectificación de los Doheny y Cía.

LA ACTITUD DE LOS HUELGUISTAS

Mientras se discutía entre obreros y patronos, el pliego de peticiones, los trabajadores en huelga se agitaban constantemente. Una comisión parte a organizar a los obreros de los distintos campos, organizando, como un nuevo triunfo al movi-

miento huelguístico, el famoso campo de Cerro Azul, donde se encuentra el pozo petrolero de mayor producción en el mundo (doscientos cincuenta mil barriles de petróleo diarios), el campo de Juan Casañón y el de Horcasitas.

Organizan también a las lavanderas y a la servidumbre de las casas de los jefes petroleros; grupos de trabajadores leen algún libro o NUESTRA PALABRA, que circula profusamente; otros recorren todo el campo viendo que nadie trabaje; casi diariamente algún camarada da una conferencia; en fin, cada momento se aprovecha, todos los trabajadores están pendientes y resueltos en el triunfo; nadie piensa en descansar, pero sí en la victoria.

EN EL TRIUNFO

El lunes ocho de agosto, a las ocho de la mañana, cientos de trabajadores huelguistas se reúnen; no hay local suficientemente capaz para contenerlos y la reunión se verifica al aire libre, bajo un sol ardiente y una atmósfera que asfixia.

Seis horas ha durado la reunión; se ha discutido largamente, se ha aprobado y se ha desaprobado; pero todos han permanecido en sus puestos.

El resultado, es el siguiente: reconocimiento del sindicato, aumento de salarios del 10 al 25 por ciento, pagos por accidentes y por enfermedades, etc.

Al terminarse de discutir, los trabajadores prorrumpen en vítores a la huelga y a la Confederación General de Trabajadores.

Los obreros, satisfechos porque han logrado sostener una huelga enorme y pura, corren a todos lados a llevar la grata del triunfo; saben en aquellos momentos de que los trabajadores de la Mexican Gulf se han lanzado a la huelga, y muchos de ellos parten a los campos de esta compañía a prestar su ayuda solidaria a los huelguistas.

Todavía por la noche del día ocho, los obreros de la Huasteca hacen nuevas manifestaciones lanzando vivas a la C. G. T., y en el local del Sindicato obreros del petróleo, en Cecilia, se celebra un grandioso mitin, y los trabajadores ahí congregados entregan entre nuevos vítores a la C. G. T., al comisionado que se encuentra entre ellos, una bandera como prueba de la reafirmación a los principios anárquicos de la Confederación General de Trabajadores.

En el triunfo de los obreros de la Huasteca, se ha puesto de relieve la bondad de los principios y de las tácticas de la C. G. T., y al sindicato de obreros de la Huasteca y a la C. G. T., corresponden el enorme triunfo obtenido sobre los funestos tiburnos de Wall Street.

ADHESION A LA C. G. T.

Al Srío. Gral. de la Confederación General de Trabajadores, Salud:

Nacida la conciencia en el altar de nuestras aspiraciones, infundidas por un compañero que pudo verse en su estancia en ésta, la gran voluntad que le hizo salir triunfante al haber terminado su organización y como diciéndonos que deberíamos cumplir con el deber de darle a conocer el apareamiento de ésta a una Confederación, que tarde que temprano triunfará, y que no será otra que la C. G. de T.; por lo tanto, nos adherimos y esperamos nos indiquen nuestros deberes, porque creemos que debemos tenerlos, que ustedes los tendrán con nosotras y al principio deseamos orientaciones debido a que nosotras sólo nos hemos organizado por cumplir con el deber; no es que seamos asalariadas, cumplimos con ayudar a nuestros compañeros y que no crean que somos esclavas todavía, quedando con esto terminado y dando a conocer el personal que integra el comité:

- Secretaria general, María Valdés,
- Secretaria del exterior, Jovita Gómez,
- Secretaria del interior, Marcelina Gómez,
- Secretaria de actas, María García,
- Secretaria tesorera, Leonides Valdés.

Quedamos de ustedes, por el bien de la mujer.

El Roble, Sin., agosto 10 de 1924.
Sria. Gral., María Valdés. — Sria. del Ext., Jovita M. Gómez.

Poned e'emp...

que corren de Guadalupe, Ixtapalapa, etc., etc., son dignos de conducir cochinos y no pasajeros.

Ojalá el Gerente tomara uno de estos carros a la hora en que el sol está en su apogeo, para que se diera cuenta que no hay sitio que ocupar, pues como no tiene cortinas, el sol invade totalmente el interior del carro; algunos pasajeros salen a la plataforma con objeto de recibir aunque sea un poquito de aire, pero se prohíbe viajar en ese lugar y tienen que sufrir dentro los efectos del calor y cuando llueve son estas indecentes jaulas unas coladeras que obligan al pasajero a hacer uso del paraguas. La mayoría de los pasajeros viaja mejor en camión, máxime cuando en algunas líneas, como la de Guadalupe, hay un servicio de camiones correcto.

Por otra parte, está pésimo el servicio en todo el sistema, por diferentes motivos.

Pero en cambio tenemos un exce-

La Huelga en...

(Sigue de la 1a. plana).

go zorro, de la noche a la mañana desconoció todo lo que se llevaba de adelantado y entonces, los obreros, decidieron lanzarse a la huelga para demostrar que no se quedarían callados ante la burla de la negociación, negociación que pertenece al famoso monopolio de la Standar Oil Corporation, que dirige el magnate Rockefeller.

La decisión de los trabajadores puso fuera de sus cabales al gerente de la negociación, quien desde luego se dirigió a la Presidencia de la República, "pidiendo garantía para sus amenazados intereses." El gobierno, eterno guardián de los intereses de los poderosos envió un batallón de esbirros; pero a pesar de todo, el sindicato logró desde el primer momento de huelga mantener a raya a unos cinco esquirols que trataban de seguir trabajando.

Ahora, como siempre, el gobierno

ente directorio en el Departamento de Tráfico: Superintendente y Subsuperintendente, Secretario y Subsecretario y Superintendentes con sus ayudantes respectivos por todos rumbos. ¿En qué se ocupan estos señores? Especialmente Belamy, el texano Hesfeir y nuestro compatriota Félix Guerrero (?).

Lejos de preocuparse esta trinidad por poner al público, que tanto defienden, un buen servicio, gastan el tiempo en estar conspirando en la forma de extorsionar al personal: para eso sí son peritos en la materia.

Vea, pues, el periodiquito de marras, que sus directores debían ser los primeros en poner el ejemplo, que sean decentes son el personal, que hagan ver a la Compañía, que peca de económica, que mande poner cortinas a sus jaulas, que tape los techos aunque sea con chapopote, que limpie los asientos de bejuco con gasolina, que substituya los pasamanos de vaqueta por los de seluloide, que arregle sus motores de madera, que cuando se les abre el primer punto dan unos jalones que si los pasajeros de segunda no están bien apoyados su caída es segura.

Si dispusiera de espacio podía formar una larga lista de todos estos detalles que sumados en conjunto, son una poderosa razón para que el público, vaya prefiriendo los camiones como en Guadalupe e Ixtapalapa.

Dejen, pues, esos señores de arrellanarse en sus poltronas conspirando contra los trabajadores y cumplan su deber con el público.

X. X.

y la compañía de la Mexican Gulf, ven por todos lados "peligrosos agitadores"; pero esto no tiene otro objetivo que preparar represiones, además de que se esgrime el eterno alegato de que el sindicato no está legalmente constituido...

Los trabajadores de la zona petrolera, se han convertido en un verdadero baluarte de la C. G. T., el triunfo de la huelga de la Huasteca ha aumentado un enorme anhelo de liberación.

En guardia, siempre en guardia, con los acontecimientos que vengán al margen de la huelga de la Mexican Gulf y llenos de sentimientos solidarios y revolucionarios están todos los adherentes de la Confederación General de Trabajadores.

Por ella y con ella, son las luchas de los obreros de la zona petrolífera, y ellas darán siempre el triunfo a los postulados libertarios que la informan.

El Proximo...

(Sigue de la 1a. plana).

más sirvan los antojos de Wall St.; es también Gompers el que ahora apoya decididamente a la candidatura laborista en los Estados Unidos de mister La Follete.

La Pan-American Federation of Labor, que es el albergue del obrerismo y del sindicalismo del continente americano; que es la reunión de todos los grupos, federaciones y confederaciones que están bajo las órdenes de los diversos gobiernos, tiene en México su rama: la C. R. O. M.

Gompers, ha enviado a sus secaces por todo el continente buscando más gente que sirva a sus maquinaciones. Casi ha llegado hasta la Tierra del Fuego, donde parece ha conquistado la Confraternidad Ferroviaria de Argentina, así como a algunos organismos obreros en Brasil, a pesar de que éstos habían manifestado "ciertas simpatías por la internacional moscovita", con cuya internacional no tiene gran diferencia la Pan-American Federation of Labor, ya que si ésta sirve al imperialismo americano, la otra sirve al imperialismo ruso.

Hace tiempo que Gompers venía anunciando la tercera convención pan-americana; pero su rompimiento con el gobierno que actualmente existe en Guatemala, le impidió la celebración de esta convención; pero ahora, "después del triunfo de la clase obrera mexicana, según dice en

"NUESTRA PALABRA"

Organo de la Confederación General de los Trabajadores Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Administración:

PEDRO CARCAÑO

Plaza de las Vizcainas, 3. Apdo. 1056. México, D. F.

Teléfono Eric: 96-70.

10 NUMEROS \$0.50.

la convocatoria al congreso, al elegir al general Calles para Presidente de la República" y "como una prueba de simpatía del proletariado americano al mismo general Calles" y "como una demostración de júbilo por tener en el continente americano, primer presidente laborista", acordado celebrar esta tercera reunión sindicalista, laborista, reformista y política, en la ciudad de México, a partir del 3 de diciembre próximo.

Ya sabemos de anticipado quienes concurrirán a esta convención gomperrista: los delegados obreristas gubernamentales de la América; las organizaciones obreras y libertarias del continente: la Federación Obrera Regional Argentina, la Federación Obrera Uruguaya, la Federación Obrera de la Habana, la Federación Obrera de Río Janeiro, la Unión de Trabajadores de Ecuador, los I. W. W. de Chile, la Confederación General de Trabajadores de Guatemala y la Confederación General de Trabajadores de México, marchan unidas por la afinidad de pensamiento y de su acción, marchando mano a mano como secciones de la Asociación Internacional de los Trabajadores, que son unas y están por ser las otras.

La convención de la Pan-American Federation of Labor, que se verificará en la ciudad de México, el próximo mes de diciembre, enseñará a los trabajadores del mundo entero, las organizaciones obreras-gubernamentales; mostrará a los sindicalistas, laboristas y reformistas, que ven al calor de los gobiernos y de los capitalistas; demostrará palmariamente que los dos millones de obreros de Gompers, los doscientos mil de Morones, los veinte mil de Canuto Vargas, y los cuantos cientos que traigan el resto de las delegaciones, no son sino meros instrumentos de la doctrina gomperrista, y por ende, de Wall Street.

La Reacción Rusa Intenta una Incurción Festival en el Tivoli

en este país, adherente a la reacción bolcheviqui. Wolff ha de ser uno de tantos aventureros que llegan a este país, en busca de fortuna; fortuna que solamente encuentran en algún apoyo gubernamental.

Los señores Tejeda y Manrique, gobernadores de Veracruz y San Luis Potosí, respectivamente, altos simpatizadores de los dictadores moscovitas, siempre han tenido un verdadero empeño en que "el proletariado de México, esté representado en las reuniones rusas." No será el tal Wolff un enviado de alguno de estos gobernadores? Es necesario tener el antecedente de que en fechas pasadas el gobernador Tejeda cubrió los gastos del "delegado" mexicano que concurrió al pasado congreso de la III Internacional.

El cónclave de los asalariados bolcheviquis, reunido en Moscú, ha aprobado una resolución sobre los "deberes de los adeptos de la I. S. R. en los Estados Sudamericanos" que los coloca en una situación bien difícil, ya que al acusar a Gompers de ser un sostenedor de los gobiernos de los países latino-americanos, caen ellos mismos bajo la misma acusación. Veamos lo que dice la resolución de marras:

La Omérica Latina, con su población de 120 millones de habitantes y sus colosales tesoros naturales, representa un vasto campo de acción para el imperialismo norteamericano. Este ha invertido ya aquí un capital de 4 mil millones de dólares y ha puesto bajo su influencia 12 países; en seis Estados de la América latina existen guarniciones de tropas de los imperialistas norteamericanos, en otros Estados actúan sus comisiones militares y financieras.

En relación a la comunidad del idioma y a la igualdad de la evolución histórica, de las tradiciones y de la estructura social existe la posibilidad de agrupar los 20 países de la América Latina con el fin de organizar una resistencia común contra la ofensiva del capitalismo norteamericano. La clase obrera unida de la América Latina es un poderoso aliado para el proletariado de Europa y de América en la lucha contra el capitalismo americano.

El movimiento sindical de la América Latina es muy reciente y carece por tanto aún en alto grado de una determinada orientación. Sólo se exigiría un enérgico esfuerzo para ganar las organizaciones sindicales de la América Latina para la Internacional Sindical Roja, como lo señala la adhesión de los sindicatos de Chile a la I. S. R., así como el hecho de que en el último congreso de los sindicatos de Argentina, un 40 por cien-

to de los votos se declararon por la adhesión a la I. S. R., y además por la presencia de un delegado del Perú al tercer congreso.

Los amsterdambianos han hecho hace poco el ensayo de conquistar el movimiento obrero de los países de la América latina mediante el envío de representantes, pero no tuvieron éxito alguno. En esos países ejercen los anarquistas, a consecuencia de ciertas tradiciones importadas de España y de Francia, una influencia dominante, pero actualmente sin embargo el anarquismo se encuentra en una crisis interna. Sus adeptos crean con los amarillos, al darse cuenta de la inructuosidad de sus esfuerzos, un frente único con el fin de combatir la adhesión a cualquiera de las asociaciones internacionales existentes y para la creación de una Internacional propia del continente americano. Hay dos corrientes en favor de la creación de una Internacional continental: 1o. El movimiento de la Federación Panamericana del Trabajo, a cuyo frente está Gompers, y que es apoyada por los gobiernos de los diversos países. Si se procede enérgicamente, se puede inutilizar a Gompers; basta para ello su justificación de la posesión de Haití por las tropas americanas y la vulgarización de sus servicios al imperialismo americano. 2o. La Internacional continental, que debe ser fundada a inspiración de la Unión Sindical Argentina como contrapeso contra la influencia de la Internacional Sindical Roja. Probablemente no se admitirá en ella a las organizaciones amarillas y se fusionarán con otro germen de organización ya existente, creada por los I. W. W.

La principal debilidad de la I. S. R. hasta ahora consistió en que carece de prensa correspondiente en idioma español y de un boletín de información. Además las publicaciones referentes a la I. S. R., no son publicadas en español y por eso no son accesibles a los trabajadores. Apesar de todos los buenos propósitos la propaganda de las organizaciones sindicales en algunos países de la América latina no corresponde al espíritu del comunismo y a los principios de la Internacional Sindical Roja. El influjo de los anarquistas hay que atribuirlo especialmente a que no existe prensa comunista, y en cambio los países de América Latina son inundados de literatura anarquista, editada tanto en España como en ellos mismos.

En consideración a todas estas circunstancias, el 3 congreso de la I. S. R. resuelve lo siguiente:

1.—La prensa de los adeptos a la I. S. R., que aparece en los países de la América Latina debe ser mejorada

cualitativamente, ser aumentado su tiraje y según la necesidad, se proveerá a la edición de nuevos periódicos y revistas.

2.—Todas las publicaciones de la I. S. R., deben ser enviadas a los países latinos de América en idioma español y se editará en el lugar mismo un boletín mensual en idioma español con una sección especial dedicada a los países latinos de América.

3.—Deben realizarse esfuerzos para la adhesión de la Federación Obrera del Perú a la Internacional sindical roja y la asociación de todas las organizaciones sindicales del Brasil en una federación obrera nacional.

4.—La lucha nacional contra el imperialismo americano en cada país debe ser unificada en un movimiento general en todo el continente americano, que abarque los trabajadores de todos los países latinos de América y las fuerzas revolucionarias de los Estados Unidos. México es un lazo de unión natural entre el movimiento de los Estados Unidos de Norteamérica y los países latinos de América. Por consiguiente debe ser México el punto central de la unión de todos esos movimientos.

5.—Se convocará una conferencia general americana de los adeptos a la Internacional Sindical Roja para deliberar sobre los siguientes puntos:

- Investigación de los medios para evitar una guerra entre Chile y Perú o entre Brasil y Argentina;
- Lucha unitaria contra el imperialismo americano;
- Prensa para los países latinos.
- Actitud ante la Internacional continental;
- Actitud ante la I. S. R. y unificación de las acciones de todas las organizaciones adherentes a la I. S. R., y de todos los adeptos.

6.—Se realizarán actos comunes contra el terror blanco en Brasil, Guatemala y Perú.

7.—Los trabajadores de los países latinos de América deben ser incitados por la Liga para la propaganda sindical en Estados Unidos para la creación de un frente único contra el imperialismo americano.

8.—La actividad entre los obreros del transporte, que tienen en sus manos las comunicaciones entre los diversos países, debe ser más intensiva, dirigiendo en especial la atención a las asociaciones obreras del transporte de Veracruz y de Buenos Aires."

Como se verá por el punto 4 de la resolución, se trata de hacer de México "el punto central de todos estos movimientos", o lo que es lo mis-

El Sindicato de Obreras y obreros de "El Palacio de Hierro," verificará el sábado 4 de octubre, a las veinte horas, un festival en el Tivoli del Eliseo.

Varios camaradas dictarán conferencias sobre diversos temas; habrá números de conciertos y terminará el festival con un baile.

El total beneficio será para la C. G. T.

Las invitaciones se pueden adquirir en el salón de sesiones del sindicato (Prolongación de Bolívar) o bien en las secretarías de la C. G. T. (Plaza de las Vizcainas, 3).

mo, el punto central de la incurción de la reacción rusa en la América Latina. Estos apetitos bolcheviquis de seguro los debe de haber despertado el "delegado" Wolff, quien de seguro ha de ambicionar que venga por lo menos una toielada de rublos rusos, para que, en combinación con los que les regale el gobernador Tejeda, puedan conquistar este México del Potosí, para los bolcheviquis.

Ahora, para que los bolcheviquis puedan llevar a cabo este plan para aplastar al imperialismo norteamericano y levantar al imperialismo ruso, solamente falta que los amos del Kremlin verifiquen un pacto con los Calles, Morones y Cia.

Y para terminar, vale señalar el procedimiento seguido por otro de los flamantes "delegados" que concurrieron a Moscú. El joven Víctor Itaya de la Torre, estudiante expulsado del Perú, se presentó por estos lares como "delegado" de los estudiantes y del proletariado peruano. Con esta doble "delegación", fácil le fue obtener un abrigo bajo las arcas del gobierno del Obregón, así como que, después de varias conferencias patrióticas, exhortaciones obrerísticas, calumnias a los anarquistas (quedó incluido González Prada, a quien sin embargo, llama su "maestro"), etc., consiguió con el señor Vasconcelos, Ministro de Educación, y también bolchevizante a la mexicana, el pasaje y una cantidad de dinero para "ir a estudiar a Rusia". Y ya lo vemos: el "estudio" consistió en ir a hablar en nombre de los trabajadores revolucionarios de Perú. Qué brillantes delegados concurrieron a la I. S. R.!

Vamos, pues, a contender con todas las fuerzas rublistas que importan los señores Wolff y Cia., México ha sido siempre un refugio de la piratería nacional e internacional, vamos ahora con la piratería bolcheviqui,